



# EL SOCIALISTA

Organo del Partido Socialista Obrero Español

Fundador : PABLO IGLESIAS

TERCERA EPOCA N 61

FUNDADO EN 1886

25 Abril 1976. Precio 10 pts

## EL FRACASO DEL REFORMISMO

El Congreso de la U.G.T., celebrado en Madrid, es el acontecimiento político y sindical más importante de los últimos tiempos.

La Unión General de Trabajadores había decidido celebrar su Congreso en Madrid, con o sin la tolerancia del Gobierno. La presencia de los más altos dirigentes sindicales del mundo suponía un obstáculo poderoso para la prohibición violenta del acto. Todo se ha desarrollado con relativa normalidad. Se ha registrado la detención de algunos delegados de Congreso y el incautamiento de gran cantidad de propaganda escrita.

La democracia ha presidido el XXX Congreso de la U.G.T. y cuyos resultados serán altamente positivos para el futuro de la clase obrera española.

Al finalizar el Congreso la propaganda del Gobierno o de sectores cercanos al mismo han montado una campaña encaminada al desprestigio popular de la U.G.T.

Se argumenta que a la "generosa" actitud del Gobierno, la U.G.T. contesta con una declaración de guerra total. ¿Que podía pensar el gobierno? ¿Que ejercer el derecho de reunión equivaldría a aceptar los postulados sindicales de un gobierno arbitrario?

Algunas personalidades políticas han expresado su decepción ante las resoluciones del Congreso de la U.G.T. Estos hubieran deseado que la Unión decidiera entregar sus cuadros y sus hombres a un reformismo sindical que mantiene la sustancia autocrática y sólo cambia lo accesorio.

El mismo panorama se divisa ya respecto del anunciado referendum. Primero se dijo elecciones municipales, ahora referendum y no se establece con claridad qué clase de referendum. Pero ya se está especulando sobre la actitud de la oposición respecto del referendum y especialmente sobre la posición que adoptará el P.S.O.E.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL  
**SOCIALISMO Y  
LIBERTAD**



la opinión sobre cuatro aspectos: la sucesión (edad sucesoria y Ley sálica), la formación de las cámaras bajas y altas, la posibilidad de modificar la constitución por decreto y la posibilidad de hacer cambio en la Administración por decreto.

El tema de la sucesión no parece interesar mucho al pueblo. La conversión del Consejo Nacional del Movimiento en Cámara Alta y la elección de una Cámara Baja por sufragio universal que no tenga competencia para nombrar gobierno tampoco puede interesar demasiado. Por último, gobernar por decreto lo ha venido haciendo el régimen durante 40 años por lo que resulta increíble que ahora necesite un referendum para las medidas del gobierno que traigan la reforma.

Cuando la oposición denuncie todos estos defectos antidemocráticos sonarán de nuevo las voces airadas diciendo que " encima que el gobierno concede un referendum, la oposición lo critica". El gobierno está jugando a acusar a la oposición de romper un pacto que nunca fue establecido, ni tácita ni expresamente. Es la manifestación del fracaso del régimen.

No puede decirse que el gobierno prepare un referendum importante ya que ni los temas a debate ni la forma en que se desarrollan -¿ Tendrán posibilidad de expresarse en radio y TV. los que opinen de manera contraria al gobierno?- lo caracteriza como una auténtica consulta popular.

# LA DIALECTICA DE LA UNIDAD

El acto de constitución de Coordinación Democrática y de simultánea disolución de la Plataforma de Convergencia Democrática y de la Junta Democrática constituye, sin duda, un importante paso adelante en el camino de la consecución de la sociedad democrática. La reacción del Régimen y de su Gobierno autotitulado "reformista", torpemente violenta y discriminatoria, nos indica dos cosas: primero, que la unidad de la oposición expresada en Coordinación Democrática es percibida como cualitativamente más potente (y, por tanto, como más "peligrosa") que antes por las fuerzas antidemocráticas; segundo, que, a consecuencia de ello, el Gobierno trata de hacer el máximo esfuerzo para desbaratar esa unidad.

Frente a ello, la oposición democrática debe fortalecer y consolidar su unidad. Y, para conseguirlo, es necesario comprender el carácter dialéctico de la misma, las contradicciones y problemas que encierra, y el modo de solucionarlos. La unidad no se alcanza mediante un acto simple de la voluntad, sino que es un proceso objetivo que se construye en la práctica diaria de la misma unidad. Por eso, la discusión y la crítica, lejos de ser inconvenientes para el proceso unitario, son elementos imprescindibles para su afianzamiento y desarrollo.

En primer lugar, Coordinación Democrática, como plataforma común de la oposición democrática, no es una fusión de partidos políticos, organizaciones sindicales y fuerzas sociales, ni tampoco una alianza estratégica; sino

un acuerdo meramente táctico, un compromiso con vistas a un único objetivo: la implantación de la democracia en el Estado español.

En segundo lugar, todas las fuerzas que constituyen Coordinación Democrática conservan su autonomía y se obligan sólo a emprender las acciones políticas comunes encaminadas a conseguir el establecimiento de la democracia.

De ahí nacen, principalmente, tres contradicciones, que han de ser resueltas atendiendo a cuál de ellas es la fundamental, y teniendo en cuenta que las tres se condicionan mutuamente:

1. *Contradicción Régimen-Oposición*: Sin duda es la fundamental. El Régimen en su expresión "bunkeriana" o en su expresión "reformista", se opone a la implantación de la democracia. La oposición, por el contrario, mantiene la absoluta necesidad de la ruptura democrática, por la que se entiende la sustitución de las instituciones y funciones antidemocráticas por otras que garanticen la democracia.

2. *Contradicción entre los objetivos comunes de Coordinación Democrática y los intereses específicos de las distintas fuerzas que la integran*: Esta contradicción, que no es la fundamental en estos momentos, llegará a serlo tras la implantación de una sociedad democrática. Cada partido político, cada organización sindical democráticas, tiene ante sí dos objetivos: conseguir la implantación de la democracia y fortalecer la propia posición para cuando ello se alcance. El verdadero peligro

para consolidar Coordinación Democrática, en tanto no consiga su único fin, radica en los posibles intentos de supeditar el objetivo común a los intereses particulares. Toda maniobra que pretenda sacar ventajas es esencialmente antiunitaria. La reticencia o desconfianza de algunas formaciones políticas democráticas, aún no integradas en el organismo unitario y el de otras que se integren con ciertas condiciones, debe entenderse en este sentido, y el único modo de hacerla desaparecer es convenciendo a esas fuerzas, en la práctica, de que el objetivo común, la democracia, es el único que se persigue dentro de Coordinación Democrática.

3. *Contradicción entre el conjunto del Estado y las diferentes nacionalidades y regiones*: en cierto sentido semejante al anterior, esta contradicción exige un gran esfuerzo de compromiso y negociación. Hay fuerzas políticas, como el PSOE, que propugnan una estructura federal del Estado. Otras tienen posiciones diferentes al respecto. El principio que debe regir la resolución de este problema es que ha de ser la apertura de un proceso constituyente el que ha de conducir, a través de la consulta popular basada en el sufragio universal, a la decisión sobre la forma de Estado y de Gobierno. Pero la apertura del proceso constituyente presupone la ruptura democrática y para alcanzarla es necesaria la más amplia unidad de la oposición democrática.

Por tanto, ningún esfuerzo es demasiado grande para conseguir su articulación y su consolidación.

## Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS  
BIBLIOTECA

Secretario General:  
NICOLAS REDONDO URBIE-  
TA.

Secretario de Organización:  
ANTONIO GARCIA  
DUARTE.

Secretario de Relaciones Internacionales:  
MANUEL SIMON VELASCO.

Secretario de Prensa e Información:  
JERONIMO SAAVEDRA ACEVEDO.

Secretario de Propaganda:  
LUIS ALONSO NOVO  
Secretario de Formación:  
JOSE VALENTIN AN-  
TON.

Secretario de Coordinación de Federaciones de Industria:  
MANUEL -  
GARNACHO VILLARRUBIA.

Secretaria de Emigración:  
LUDIVINA GARCIA  
ARIAS.

Tesorero:  
JESUS MAN-  
CHO ATIENZA.

Vocales:  
EDUARDO LOPEZ ARBIZU;  
CARLOS NAVARRETE MERINO;  
MANUEL CHAVEZ GONZALEZ;  
ISAIAS HERRERO;  
LUIS FUERTES;  
MARCELINO GARCIA SUAREZ

# A la unidad sindical por la libertad

**Solo la ruptura sindical garantizará la posibilidad de actuación del Sindicato de clase libre y democrático que la U.G.T. representa**

Bajo el lema " A la Unidad Sindical por la libertad " se ha celebrado en Madrid el XXX Congreso -primero que se celebra dentro del país desde 1932- de la Unión General de Trabajadores.

Han sido cuatro jornadas de gran intensidad en las que las delegaciones de secciones del interior del país y de la emigración política y económica han trabajado duramente en la elaboración de la estrategia de la U.G.T.

En este sentido el Congreso ha reafirmado la línea de RUPTURA SINDICAL, que es la pauta de actuación de la Unión General de Trabajadores desde el año 1962, en el que la U.G.T. boicoteó las elecciones sindicales convocadas por la Organización Sindical en un intento de encauzar e integrar los conflictos laborales a través de unos ficticios cauces legales establecidos por decreto. En la resolución política de este XXX Congreso la U.G.T. "manifiesta su firme resolución de seguir luchando en contra de la actual Organización Sindical por su carácter antidemocrático, represivo y de instrumento de control impuesto a la clase trabajadora. Sólo la ruptura sindical garantizará la posibilidad de actuación del Sindicato de clase y libre y democrático que representamos".

Se ha reafirmado, por tanto, la línea política de la U.G.T. de conquista de la libertad sindical para conseguir un sindicalismo combativo y unido. Esta es la aspiración mayoritaria de la clase trabajadora, y la Unión General de Trabajadores -interpretando esta aspiración mayoritaria- ha sabido esgrimir la bandera de la libertad sindical como paso previo y necesario para conseguir la unidad sindical.

A este respecto la U.G.T. ofrece al resto de las organizaciones sindicales que propugnen claramente la ruptura y la libertad sindical, la alternativa de

unidad e independencia de clase mediante la " Coordinación Obrera " a través de:

" - la unidad de acción en las luchas cotidianas, dirigidas por asambleas democráticas como órgano soberano de decisión y control de los representantes elegidos por ella.

- la elaboración conjunta de plataformas reivindicativas que respondan a las necesidades generales de la clase obrera

- coordinación y entendimiento entre las distintas organizaciones sindicales democráticas existentes para precipitar la ruptura sindical a partir de la unidad en la acción. El proceso hacia la unidad deberá estar acompañado de un debate de clarificación de las distintas opciones sindicales en la base del movimiento obrero, que finalmente pueda conducir a que los trabajadores decidan libremente la construcción de un sindicalismo unitario y el proceso a seguir para su constitución. " RESOLUCION POLITICA).

El punto más polémico del Congreso ha sido la propuesta de incompatibilidad para desempeñar simultáneamente cargos directivos en la U.G.T. y en un partido político. Y ha sido polémico porque bajo la bandera de un "sindicalismo independiente" se encuentra escondida la bandera del capitalismo de un "sindicalismo apolítico". La Unión General de Trabajadores no ha sido nunca un sindicato de reivindicación profesional, sino que ha tenido siempre un proyecto político: la aspiración de transformar la sociedad capitalista en una sociedad socialista.

En otro orden de cosas hay que señalar la presencia de las delegaciones internacionales que han venido a traer al Congreso de la U.G.T. el apoyo fraternal y solidario de los trabajadores de diversos países de Europa. Entre ellos se encontraban: Otto Kersten, se-

cretario general de la Confederación Internacional de Sindicatos Libres; Otto Vetter, Presidente de la Confederación Alemana de Sindicatos y de la Confederación Europea de Sindicatos; Peter Carlssen, secretario general de la C.E.S.; Georges Deebunne, secretario de la confederación de sindicatos belgas; Thomas Nielssen, secretario de los sindicatos daneses; Antonio Rios de la confederación de trabajadores de Venezuela; Erik Karlson, secretario general de los sindicatos suecos; Andre Bergeron, del sindicato francés Force Ouvriere; Jackes Moreau, de la CFDT francesa; Herman Rebann de la federación internacional de obreros metalúrgicos; Ferd Duval secretario de la confederación de sindicatos de Austria; Hans Mathoffer, ministro de Tecnología de la República federal alemana.

Por último, aprobadas las resoluciones del Congreso se pasó a la elección de la Comisión Ejecutiva que durante dos años será la encargada de llevar a la práctica los acuerdos establecidos por la organización en este Congreso.

Hay que destacar, por su emotividad, la presencia en el Congreso de numerosos compañeros que viven desde hace 40 años en el exilio, así como de otros muchos viejos militantes que se presentaron en los locales porque habían leído en los periódicos que se estaba celebrando el XXX Congreso de la Unión General de Trabajadores, y como credenciales presentaban sus carnets de militantes del año 1917, 1925, etc., porque a pesar de un millón de muertos y de 40 años de represión y terror, el fascismo no ha conseguido desarraigar la conciencia socialista que tanto la Unión General de Trabajadores como el Partido Socialista Obrero Español han sabido introducir, en su casi un siglo de existencia, en el pueblo español.



Nicolás Redondo, Secretario General de la Unión General de Trabajadores en el discurso de apertura del Congreso



Aspecto general del local donde se celebró el Congreso. A la derecha Arsenio Jimeno, veterano militante socialista, por primera vez en España después de 40 años de exilio. Abajo Ramón Rubial -más de 20 años de cárcel- trabajador metalúrgico de Vizcaya, elegido presidente de la Mesa.



# REPRESENTANTES AUTÉNTICOS

# DEL SINDICALISMO ESPAÑOL

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS  
BIBLIOTECA

**XXX**  
**CONGRESO**  
**DE LA**  
**U.G.T.**

La apertura del XXX Congreso de la U.G.T. se inició con el discurso de su Secretario General, Nicolás Redondo, del que entresacamos, por su interés, los siguientes párrafos:

"Hace 44 años que en este mismo barrio madrileño de Cuatro Caminos, celebró la U.G.T. su XVII Congreso, siendo éste el último que nuestra Organización pudo realizar dentro del país; el siguiente, que había sido ya convocado para el verano de 1936, hubo de

ser aplazado a causa de la sublevación militar del 18 de Julio, que obligó a todos los militantes ugetistas a concentrar sus esfuerzos en la lucha contra la agresión de que era objeto nuestro pueblo y en particular nuestra clase trabajadora. La dictadura impuesta, como resultado de aquella agresión, ha hecho imposible, desde 1939 hasta ahora, volver a reunir en el interior de España la instancia soberana de nuestra Unión General, habiéndose visto obligados nuestros militantes a salir al extranjero en doce ocasiones,

a celebrar fuera del país otros tantos Congresos que aseguraron durante tan largo período la vida democrática de la Organización....."

"..... Desde 1888, la U.G.T. ha jugado un papel protagonista en todas las grandes luchas del proletariado español camino de su emancipación social; utilizando en cada caso el método que parecía más adecuado para la defensa de los intereses obreros, la Unión General ha encabezado indefectiblemente las acciones más trascen-

dentes del movimiento obrero en nuestro país.

El nombre de la U.G.T. ha quedado ligado para siempre a jornadas como las de las huelgas revolucionarias de 1910 y 1917; a movilizaciones de masas como las que acarrearón la proclamación de la República en 1931 y el triunfo del Frente Popular en 1936; a insurrecciones populares como la de Octubre de 1934 en Asturias; a la defensa, con las armas en la mano, de la legalidad republicana entre 1936 y

1939, y a la infinidad de acciones de resistencia antifascistas realizadas sin interrupción durante los últimos 40 años y que van desde la lucha de guerrillas hasta los más recientes movimientos huelguísticos registrados por todo el país.

A este respecto, no podemos ni debemos olvidar que a lo largo de todo este recorrido, la U.G.T. se encontró siempre codo con codo con el Partido Socialista Obrero Español, que compartiendo con nosotros, princi-



pios, aspiraciones y praxis democrática, representó en todo momento el complemento a nivel político de nuestra acción sindical....."

"..... Si su conducta esencialmente antifascista caracteriza a la U.G.T. desde 1939, no ha sido menos trascendental la constante de su funcionamiento democrático, que ha sabido mantenerse a todos los niveles de la organización a lo largo de los años de dictadura.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS  
BIBLIOTECA

Aún en las condiciones más difíciles de represión y clandestinidad, las Secciones y Federaciones de la Unión General han seguido desarrollando su vida dentro de las normas que son consustanciales con el sindicalismo que defiende y practica la U.G.T. Durante casi 40 años, se han reunido regularmente Asambleas y Comités Locales y Provinciales, Comités Nacionales y Congresos de la Organización, manteniéndose de forma indiscutible la elección y revocabilidad por la base de todos los cargos previstos en nuestras estructuras. En suma, se han respetado y cumplido a rajatabla los Estatutos de nuestra Central Sindical, no cayéndose jamás en el error de sacrificar el funcionamiento democrático dispuesto en ellos -y sin el cual la U.G.T. no sería la U.G.T.- a supuestas razones de eficacia, justificables tal vez para otros por las circunstancias en que se ha venido operando...."

"..... Hasta aquí, hemos venido apuntando toda una serie de reflexiones sobre el camino recorrido por nuestra organización, dedicando una atención particular a los datos relativos a lo acaecido desde 1939, datos que nos parecen tener una especial incidencia en lo que hoy es y plantea la Unión General de Trabajadores. Pero también resulta imprescindible detenernos un momento a considerar cuales son los rasgos principales del contexto en que se sitúa este XXX Congreso de la Unión General, rasgos que han de tenerse muy presentes a la hora de elaborar aquí las orientaciones que habrán de guiar nuestra acción en el futuro próximo.

A nivel político, comprobamos que el régimen ve apartarse de él a sectores cada vez más significativos

de la clase dominante que, tras de haberse valido de sus estructuras durante cerca de 40 años, parecen convencidos hoy de que se van agotando las posibilidades que éstas les ofrecieron, y buscan soluciones de recambio que les permitan, a través de otros esquemas, mantener su condición privilegiada.

La inviabilidad del sistema nacido del 18 de Julio de 1936 no ha sido un hecho fortuito, sino que a ella ha contribuido junto con otros factores- la creciente combatividad y movilización de la clase obrera a lo largo y a lo ancho de nuestro país....."

"..... Dentro de este planteamiento, y denunciando por su nula credibilidad los proyectos reformistas lanzados desde el propio sistema por sectores o personajes cuyo único y evidente objetivo es el de mantenerse en el poder, corresponde a la U.G.T. encabezar la lucha de la clase trabajadora para acelerar el proceso de recuperación de las libertades. Este proceso, a nuestro modo de ver, pasa indefectiblemente por la realización de la ruptura democrática con el régimen actual. Se trata en todo caso de no caer en la trampa que supondría el aceptar el papel que la burguesía tenga a bien concedernos dentro de sus propios proyectos, sino de jugar en cada momento aquel que nos corresponda realmente, en función del equilibrio de fuerzas que seamos capaces de ir imponiendo.

Nuestro Congreso se celebra, no sólo en medio de una crisis política sino también en un momento de profunda crisis económica y social, que condiciona a su vez a la anterior. ¿Cómo no denunciar que esta crisis -que lo es del sistema capitalista y de las estructuras socioeconómicas de la sociedad burguesa imperante en nues-

tro país- la estamos pagando sin embargo exclusivamente los trabajadores! Existen actualmente en España cerca de un millón de parados en las condiciones dramáticas que todos conocemos, agravadas por la precariedad e incluso por la ausencia de los mecanismos de subsidio. La inflación alcanza niveles no conocidos hasta ahora, con grave perjuicio para el poder adquisitivo de nuestros salarios; y todo ello se produce bajo un gobierno que desarrolla una política económica visceralmente opuesta a los intereses obreros....."

"..... Esto nos lleva a afirmar que cualquier tentativa para resolver la actual crisis socio-laboral que vive el país pasa obligatoriamente por la ruptura con el aparato sindical oficial, y por el reconocimiento subsiguiente por parte de la patronal y del poder político de los derechos y funciones que incumben a las organizaciones obreras representativas, dentro de un marco de libertad sindical sin cortapisas.

Para propiciar la ruptura sindical a la que nos estamos refiriendo, la Unión General de Trabajadores estima fundamental la coordinación de los esfuerzos y de la acción entre todas las organizaciones sindicales de clase. Esta unidad de acción constituirá sin duda la mejor garantía de éxito en nuestra lucha de hoy, y, además será un sólido punto de partida para, una vez reconquistada la libertad sindical, permitir a nuestra clase trabajadora avanzar -por su propia iniciativa y convicción y con pleno conocimiento de causa- hacia la unidad sindical, que ha sido una de las metas perseguidas constantemente por la Unión General de Trabajadores desde su constitución....."

---

## FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS

### BIBLIOTECA

(Viene de la pag. 7)

miento obrero, o va a inclinarse decididamente por la transformación en profundidad de nuestra sociedad hacia las libres reglas del juego democrático. El momento es difícil y no puede ser resuelto con demagogia, exige un gran esfuerzo de reflexión, porque no está clara la relación de fuerzas. Sí está clara la voluntad popular; pero no siempre la voluntad popular, y mucho menos después de cuarenta años de no ser expresada, decide el futuro de los países. Pese a contar con una gran voluntad popular de cambio demo-

crático, las fuerzas retardatarias del país pueden asestar un golpe más a esa esperanza de democracia que vivimos; por eso tenemos que operar, tanto en el plano sindical como el político, con una enorme capacidad de reflexión y militancia. Es difícil decir estas palabras cuando se tiene un cierto entusiasmo, después de soportar cuarenta años de represión, cuando se puede celebrar un congreso como el que estamos celebrando, de una manera abierta, clara, diciendo lo que pensamos. Pero es necesaria una dosis de

realismo, esto puede ser un jarro de agua fría; la Política es eso, no se es más revolucionario porque se sea verbalmente más radical, sino por mantener siempre la tensión dialéctica entre lo que se trata de conseguir mañana y lo que tratamos de conseguir en el futuro, por mantener la línea más recta entre la recuperación de las libertades y la conquista de una sociedad socialista para la que es imprescindible conquistar estas plataformas de libertad. Lo demás, compañeros, con frecuencia, es demagogia, radicalismo sin consecuencias positivas.

# El PSOE y la U.G.T. luchan por un sindicalismo libre.

## Transcribimos algunos párrafos de la intervención de Felipe González - Primer Secretario del P.S.O.E. en la apertura del XXX Congreso de la U.G.T.

"..... Quiero aprovechar, esta magnífica ocasión para hacer algunas reflexiones que me parecen interesantes en una coyuntura verdaderamente histórica y también dramática, de la vida política, de la vida económica, de la vida social de nuestro país. El P.S.O.E. naturalmente tiene una concepción del movimiento sindical, tiene una concepción, como partido, del sindicalismo. El P.S.O.E. aspira a construir, a ayudar, a fomentar, a esa tendencia unitaria, que no uniforme, del sindicalismo en todo el territorio nacional.

Se habla hoy de unidad sindical desde muchos ángulos, se habla incluso de unidad sindical desde el poder, se habla también de libertad y unidad sindical, incluso desde el poder. Pero para nosotros la libertad sindical tiene un sentido mucho más profundo, mucho más íntegro que para otros muchos. Y sobre todo tiene un sentido infinitamente distinto del que quieren darle los reformistas y los evolucionistas desde el poder. La Unidad Sindical - y la Libertad Sindical son para nosotros, no sólo compatibles, sino absolutamente imprescindibles la una para la otra. Pero Libertad Sindical significa libertad para afiliarse o no afiliarse como derecho inalienable para el trabajador; y no habrá nunca un sindicalismo unido, un sindicalismo combativo, si no existe esa libertad individual para estar sindicado. No se puede hablar de Unidad y Libertad Sindical cuando se priva a los trabajadores de ese Derecho inalienable.

Pero también significa Libertad Sindical para nosotros, la libertad de agruparse colectivamente en una o en más confederaciones sindicales. Derecho colectivo que también es inalienable para la clase trabajadora. Nunca, el Partido Socialista aceptó, ni aceptará unidad alguna impuesta por

nadie. Libertad Sindical significa también libertad de acción sindical, libertad sin cortapisa, que expresa mejor que ningún otro el Derecho de Huelga, el inalienable derecho de la clase trabajadora a defender sus intereses frente a la agresión del Capitalismo con el instrumento del derecho de huelga, y para ello, compañeros no hace falta tanta ley, no hacen falta tantos decretos; lo que hace falta es reconocer esa libertad de acción sindicalista....."

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS  
BIBLIOTECA

".....Nosotros creemos en el sindicalismo independiente, en un sindicalismo que no tenga ninguna vinculación con estructuras de los partidos, con la estructura de la Patronal, ni con la estructura del Estado. Pero un sindicalismo independiente nunca es un sindicalismo apolítico. Si el sindicalismo es apolítico, caerá en la trampa del capitalismo.

La Unión General de Trabajadores ha tenido siempre un proyecto político, una aspiración que traspasa el puro reivindicacionismo, una aspiración transformadora; esa aspiración transformadora va con mucha frecuencia, codo a codo con los socialistas; en esa aspiración nos encontramos, porque es una aspiración común, porque hay una batalla común que librar. No podrá nunca un socialismo fuerte si no está enraizado en un sindicalismo de clase, en un sindicalismo revolucionario. Pero, compañeros, tampoco habrá un sindicalismo fuerte si no hay partidos que sean capaces, como el Partido Socialista, de luchar en el nivel político por la meta final que es, al margen de cualquier método, de cualquier lugar que se ocupe en la lucha, la conquista de una sociedad socialista y libre....."

"..... Durante cuarenta años, el Partido Socialista y la U.G.T. sobre todo ésta, han luchado por un sindicalismo libre dentro de una sociedad libre como instrumento para movilizar a la clase trabajadora, a los sectores populares en la construcción de una alternativa global frente a la dictadura y a la sociedad del capitalista. Por eso luchamos en estos momentos por esa democracia que todo el pueblo reclama, salvo grupos dispersos totalmente aferrados a un capitalismo de rapiña, a una explotación que se amparó en una estructura dictatorial para evitar cualquier intento democrático. Pero la coyuntura es difícil; el movimiento unitario en el seno de toda la oposición ha cristalizado - todos lo sabeis - en una Coordinación Democrática, que quiere decir exactamente eso: una coordinación entre todas las organizaciones políticas y sindicales que aspiran además a conectarse con las que operan en las diferentes regiones y nacionalidades que configuran el Estado. Esa Coordinación Democrática, por el mero hecho de salir a la luz, ha tenido la virtud de poner en crisis, de hacer tocar techo a los proyectos re-

formistas, pero también ha condicionado una situación delicada, difícil; la balanza del poder esté en un punto enormemente delicado. La lucha, el enfrentamiento entre ese sector reformista y ese sector de la extrema derecha retardataria plantea obstáculos difíciles y un porvenir no demasiado claro. ¿Hacia dónde va a inclinarse la balanza?. Esa es la gran pregunta y la gran cuestión en estos momentos. ¿Hacia dónde va a inclinarse la balanza de la evolución política de nuestro país?. Va a inclinarse hacia una marcha atrás que nos llevaría a unas situaciones que serían muy costosas para el movi-

(Continúa en pag. 6)

# EL SOCIALISTA



QUINCENAL

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS  
BIBLIOTECA

## El PSOE saluda al Congreso Soberano de la U. G. T.

“ Traigo, compañeros, el saludo del P.S.O.E. al Congreso Soberano de la Unión General de Trabajadores. Muchas cosas, muchas, unen al P.S.O.E. y a la U.G.T.. Los une la historia, los une el nacimiento de un tronco común, que no sólo está en la historia, sino que está en el presente. En la historia está reflejada por la lucha en la clandestinidad. En el presente está reflejado en esta mesa y en el futuro está reflejado en nosotros, los jóvenes..... Compañeros, saludaros como sindicalistas es también en gran medida saludaros como socialistas a muchos, a gran parte de los que hoy se sientan en las delegaciones y en la mesa.....”

“..... El edificio de la U.G.T. se monta sobre cientos de años de sacrificio, sobre miles de años de prisión, sobre miles de años de exilio, sobre miles de muertos. Es un edificio costoso, es un edificio difícilmente destructible. 40 años de oscurantismo y de opresión no han sido capaces de eliminar este puente entre generaciones que luchan por la conquista de

una sociedad sin clases que representamos aquí los jóvenes y los veteranos.....”

Para nosotros, los socialistas, la libertad no es negociable, la democracia es un todo que no se puede dar por parcelas. No se puede hacer en 1976 en una sociedad madura, una sociedad con capacidad de lucha, una política de Despotismo Ilustrado, nosotros creemos en la transformación política del país, y no queremos que sea violenta; pero no renunciamos a que haya una transformación en profundidad de esta sociedad y, nuestro objetivo inmediato, la conquista de la libertad y de la democracia, lo ligamos desde ahora, para que nadie se llame a engaño, con la conquista del socialismo en libertad.....”

“..... Y termino diciendo: ¡Viva la Unión General de Trabajadores! ¡Viva el Congreso de la Unión General de Trabajadores! el primer congreso que se celebra, si no en la libertad formal, sí en la libertad que estamos conquistando”.

